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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

东方证券 浦俊懿、陈超 

申万菱信基金 梁国柱 

时间 2022 年 2月 10 日上午 10:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

彭瀛  阮旭里  

投资者关系活动

主要内容介绍 

    会议就调研投资者关心的问题进行了解答，主要内容如

下： 

1、问：移动安全在近一两年的成长非常快，请就近期的一些

政策变化简单介绍一下，如果展望未来，这个行业会是怎么样

的情况？公司面临怎样的发展机遇？ 

    以前网络安全的驱动力大部分来源于监管层面的驱动，是

国家对老百姓的一种安全保护措施，但自从国家层面开始推行

数字经济，网络安全就变成了国家发展数字经济的一个战略

点，所以网络安全的核心驱动就从单一的监管需求变成了国家

安全战略的需求。国家也因此出台了一系列的政策，包括最近

出台的个人隐私保护法。一个法规出来后，还会有相应的执行

这个制度的体系。公安部、工信部、网信办等，都会有相应的



部门来对法律法规进行执行落地。以前的 APP 检测是看 APP 有

没有病毒、弹窗广告等恶意的东西，现在还要看 APP 是否违规

收集用户信息、是否把信息传到境外、连接国外的 VPN 是否合

理合规等等。所以以前我们单纯的只是保护企业的 APP 不被别

人破解，现在我们开始上升到更多的网络安全层面。以前我们

更多的是工具安全，后面我们就开始有平台安全，再往后面我

们就开始提供整个安全服务的支撑。 

2、问：现在各个部委的这种监管平台，公司在里面是怎么参

与的？ 

    我们是以我们的工具和平台的方式去做，在我们跟监管连

接之后，监管需要有执法，执法完以后会要求整改，这些都需

要有人去做支撑工作，这些也是公司的业务机会。现在 APP 的

监测不是一次性的，而是一个长期的过程，APP 开发完以后，

可以有 1.0 版本、2.0 版本、3.0 版本，APP 在运营的过程中，

也有可能会涉及违规内容，所以需要执法机构能够对 APP 做长

时间的监测。现在监管有几个层面，一个层面是直接监管企业，

另一个层面是监管应用商店。有些应用商店的个人隐私检测就

是用了爱加密的，能不能上这些应用商店需要通过爱加密这套

工具体系来自动化检测。前期要用自动化来去检测一遍，大部

分是能测出来的，但是碰到可疑的，还有一些特别隐蔽的，就

需要我们的安全专家去做一些人工渗透。 

3、问：应用商店的这种检测是一次性付费，还是购买系统或

者服务？ 

    是产品加服务的。因为检测完 APP 以后，要给出不能上架

的原因，要有对应的整改措施，要能持续帮助 APP 厂商做相应

的工作。 

4、问：这种业务的增量空间主要是在哪些层面？ 

    检测完以后，如果 APP 需要做隐私安全相关的一些调整，

那就需要有服务，而这个服务是收费的。有些 APP 不是只有一



次，会有很多次，所以会购买一个打包的服务。除了 APP 的问

题以外，我们可以在检测 APP 的时候，同时检测它的服务器有

没有问题。因为不是检测 APP 是否收集数据就算完成了，就算

APP 收集信息是合理的，但是把这些数据存储在服务器上面，

是不是就是合理的呢？举个例子，比如 APP 直接取得了用户的

经纬度信息，如果企业把这个经纬度信息不做转换，直接放在

服务器上面去，别人攻破了服务器，就能拿到这个用户信息。

就是如果企业没有做相关的保护措施，导致企业的服务器数据

泄漏，这个企业也一样要承担一定的法律责任。那我们通过一

个 APP 的检测，就能上升到整个服务器，整个网络，通讯层，

有没有可能被别人抓包，等等。而且做的过程中，不是说只有

一次性的，是每次升级迭代，都需要做这个工作。在这里面，

我们可以做我们的传统业务，就是 APP 加密，还有一些其他的

工具，比如威胁感知，也可以提供给我们的客户，给客户提供

持续的增值服务。所以隐私检测是我们的一个切入点，针对这

个切入点以后，我们有一整套的服务。 

5、问：公司的人员是怎么样的规划？ 

    人员的增长跟收入有一定的相关性。有一些标准化的业

务，在收入增加的时候人员基本不会增加，而在一些新兴业务，

比如智慧城市和应急业务，这些我们前面要去做一些基础设

施，这部分会随着项目的增加去做一些人员的调整。 

6、问：公司的业务划分是怎么样的，商业模式怎么样？ 

    我们现在主要分三大块，分别是网络安全、应急产业和智

慧城市。网络安全这一块主要是两种，一种是卖平台、工具，

一般每年收一次费用；另一种是卖服务，比如说公司会交付一

个整改报告，如果客户有一些潜在问题没有解决，公司也会持

续地做服务支撑，这种一般是按次收费。应急涉及很多个部门，

非常需要信息化平台去做统一的调度管理。公司能够帮助去建

设信息化平台，而这样的信息化平台只是全面监管的第一步，



后面还会有长期支撑。应急业务有四类客户，第一类属于地方

的应急局；第二类属于企业，比如企业需要把厂房的数据采集

到应急局的指挥大厅；第三类属于监管单位，比如消防、水利

等，需要有设备把信息传到指挥大厅里；第四类属于小 C，比

如有一些消防的产品，像接头这种，也要做数据的接入。我们

是以信息化平台建设为切入点，打造整个的安全生产运营的体

系，包括一些工程也会去做。智慧城市这一块我们有自己做的，

也有外采的，一般会根据需求的内容和类型来判断。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 2月 10 日 

 

 


